

RAPPORT D'ACTIVITÉ - BILAN MORAL - BILAN FINANCIER

2024

Association THÉÂTRE INEXORABLE



RAPPORT D'ACTIVITÉ

Le présent rapport d'activité est rédigé pour la période allant du 01 janvier au 31 décembre 2024.

Pour rappel l'objet de l'association, inscrit aux statuts, est le suivant :

“

ARTICLE 2. OBJET

Cette association a pour objet de développer toutes formes d'expression et de pratique artistique et poétique à travers la création, la diffusion et l'organisation de spectacles ou toutes autres formes.

“

AGENDA ANNUEL DES ACTIVITÉS :

02 février : Ouverture d'un compte bancaire auprès du Crédit Mutuel de Douai. Souscription à une assurance Multirisque associations auprès du Crédit Mutuel de Douai.

24 mars : Assemblée générale ordinaire de l'association aux salles d'Anchin à Douai.

09 avril : Lancement des comptes Instagram et Facebook. Création d'un compte Youtube.

Depuis leurs créations les différents comptes sont alimentés chaque mois à raison d'une à deux publications par mois.

21 au 24 mai : La première résidence de recherche/création de NEVADA a eu lieu dans les locaux de la maison des associations à Douai.

17 juin : Rencontre avec Madame Apers, élue à la vie associative, pour lui décrire notre projet. Cette rencontre nous permet d'envisager de très bonnes relations avec notre ville d'implantation.

20 juin : Rendez-vous avec Jean-Yves Coffre, directeur de l'Escapade à Hénin Beaumont pour discuter d'un projet d'action culturelle avec les habitants et habitantes de la ville. A l'issue du rendez-vous nous avons envoyé un devis à Jean-Yves. Le devis a été accepté oralement à la fin du mois de juin.

28 juin : Réalisation et commande test de carte de visite. Une commande plus importante sera passée en 2025 selon nos ressources.

Mi-juin : Les deux demandes de subventions de fonctionnement, formulées en décembre 2023 (Ville de Douai) et janvier 2024 (FDVA), ont reçu un avis défavorable. L'association n'aura donc aucune subvention de fonctionnement en 2024.

21 août au 01 septembre : Dernière résidence de création du spectacle NEVADA. La résidence s'est conclue par deux représentations (31 août et 01 septembre) à Steenvoorde (59) et Beaucourt-sur-l'hallue (80). Les deux représentations ont réuni 126 spectateurs et spectatrices.

16 septembre : Bilan de la création de NEVADA par l'équipe artistique.

Le bilan de création est globalement positif. Il a été décidé 3 temps de travail avant mai 2025 pour réaliser quelques modifications sur le spectacle. Après ce bilan le dossier de diffusion a été rédigé, la réalisation d'un teaser a été organisée et la diffusion pour l'été 2025 a pu débuter et s'étendre de septembre à décembre.

La diffusion pour l'été 2025 sera accès sur l'agglomération DouaisisAgglo et le département du Nord. L'objectif est de réaliser 10 représentations du spectacle pour cette tournée de rodage. En 2026 l'équipe se concentrera sur les festivals d'arts de rue nationaux.

26 septembre : Rendez-vous avec Nader Kheladi, directeur du service culture à Sin-le-Noble (59). Plusieurs pistes ont été évoquées : représentation de NEVADA - résidence pour ÉBOUEUR. A ce jour, nous sommes toujours en attente de réponse.

Mi-septembre : L'action culturelle prévue avec le directeur du centre culturel l'Escapade, Jean-Yves Coffre n'a pas eu lieu. Le directeur du lieu étant en arrêt maladie suite à des mésententes avec la municipalité, toutes les activités sont gelées. En décembre, l'Escapade a repris contact avec notre équipe pour un rendez-vous en janvier 2025.

01 octobre : Rendez-vous avec Adeline Dourdin du service des fêtes de la ville de Flers-en-Escrebieux (59). A la suite du rendez-vous nous avons reçu un mail de refus de nos propositions.

03 octobre : Participation à la réunion des associations douaisiennes organisée par la ville de Douai. Cette réunion nous a permis de nous présenter et de rencontrer les différents acteurs et actrices des territoires et d'obtenir des informations sur le fonctionnement des appels à projet municipaux.

17 octobre 2024 : Acquisition du logiciel de comptabilité BasiCompta. Ce logiciel pensé pour les associations, en lien avec HelloAsso et aux tarifs abordables, permettra à notre association de fournir lors des demandes de subventions les documents légaux tels que les comptes de résultat et bilan financier. Pour rappel, la comptabilité est effectuée par Cécile Hanniet, trésorière.

17 octobre : Journée de diffusion en équipe pour le spectacle : NEVADA

17 octobre : Rendez-vous avec Patricia Mencacci, élue à la ville d'Hamel (59). Une date de représentation du spectacle NEVADA a été convenu le 06 septembre 2025 suite à ce rendez-vous.

24 octobre : Rendez-vous avec Mr Nicolas Balland pour la présentation du spectacle ÉBOUEUR. Ce rendez-vous a permis de mettre en place la semaine d'interview et d'immersion, avec les agents de la propreté urbaine de la ville de Douai, pour enclencher l'écriture du spectacle.

04 au 08 novembre : Première résidence de création du spectacle ÉBOUEUR. Durant cette semaine, Anthony Coudeville a rencontré lors d'interview et de matinée d'immersion une dizaine d'agents de la ville de Douai pour découvrir leur métier. Cette semaine est le point de départ de l'écriture d'un personnage et d'un texte de fiction qui sera le corps du spectacle ÉBOUEUR.

11 au 14 novembre : Deuxième résidence de création du spectacle ÉBOUEUR au 232U, atelier de fabrique artistique de la compagnie Théâtre de Chambre à Aulnoye-Aymeries. Cette résidence a permis d'amorcer l'écriture du spectacle. Trois autres semaines de travail sont prévues en 2025.

01 décembre : Demande de devis de la part du lycée JB Corot pour un projet d'action culturelle en février 2025.

05 décembre : Journée de tournage du teaser du spectacle *NEVADA*.

10 décembre : Journée de diffusion en équipe pour le spectacle : *NEVADA*

10 décembre : Réunion du conseil d'administration. Cette réunion de suivi des activités a permis d'élire Cécile Hanniet comme référente de la licence d'entrepreneur du spectacle vivant. Des modifications ont aussi été apportées au budget prévisionnel 2025 et un point sur la gestion de la communication a été fait.

12 décembre : Dépôt de demande de licence d'entrepreneur du spectacle auprès du ministère de la culture. Le délai d'acquisition est de un mois. L'association sera donc, si tout va bien, détentrice de la licence à la mi janvier 2025.

12 décembre : Inscription à la plateforme PassCulture Pro. La demande de référencement nécessaire au dépôt d'offres à destination des publics scolaires sera réalisée suite à la réception de notre numéro de licence d'entrepreneur du spectacle vivant.

13 décembre : Rencontre avec Mme Damay et Mme Denorme, professeure au collège Édouard Lucas à Amiens. A la suite de cette rencontre, une date de représentation du spectacle *NEVADA* a été confirmée pour le 12 mai 2025.

15 décembre : Anniversaire de la compagnie (1 an) ! Aucun événement n'a été organisé cette année pour cette date symbolique. L'association ne prévoit pas d'événement pour fêter l'anniversaire de la compagnie avant la dixième année d'existence.

29 décembre 2024 : Rédaction du rapport d'activité 2024. Élaboration des bilans moraux et financiers et réalisation des comptes de résultat de l'association.

BILAN MORAL

L'année 2024.

L'année 2024 représente la première année civile complète de l'association, suite à sa création en décembre 2023.

Cette première année a permis à l'association de se structurer correctement et de commencer à acquérir des outils de gestion et de communication nécessaires à son développement (logiciel de comptabilité, support de communication, réseaux sociaux...).

Les relations avec la ville d'implantation de l'association ont commencé à se construire sereinement (rendez-vous avec Mme Apers élue à la vie associative, prêt de salle de répétition de la part de la maison des associations, réunion de rentrée des associations de la ville...).

Les demandes de subventions effectuées l'année précédente n'ont pas été retenues mais nous les comprenons et nous l'expliquons par le besoin pour les institutions de constater que l'association s'inscrit dans le temps avant de nous soutenir. Les demandes ont donc été renouvelées en 2024.

Sur le plan artistique, la première création a pu être lancée et réaliser ses premières représentations. Nous travaillons dorénavant et déjà à la diffusion de ce spectacle au printemps/été de l'année suivante. De plus, une deuxième création a démarré et verra le jour au printemps 2025. En revanche, nous n'avons pas pu développer cette année les actions culturelles. C'est un travail que nous devons mener dès la saison prochaine. Le développement du travail d'actions culturelles permettra à notre association de rayonner davantage sur le territoire et d'aller, une fois de plus, à la rencontre des publics. De plus, les actions culturelles permettront le développement de la santé financière de l'association.

En bref, il s'agit donc d'une première année encourageante tant sur le plan artistique que sur le plan administratif. Pour pérenniser et continuer de renforcer la structuration de l'association et afin de lui offrir un rayonnement plus important, nos équipes devront redoubler d'effort pour travailler avec de nouveaux partenaires locaux dans les années à venir.

Les perspectives de 2025.

Pour l'année 2025 l'association prévoit la poursuite de sa structuration et le développement de son activité artistique.

Pour ce qui est de la structuration, nous avons à cœur de travailler dès l'année 2025, et à condition que nos finances nous le permettent, avec un.e comptable pour la gestion financière et avec un.e graphiste pour l'élaboration d'un site internet. Il est aussi essentiel pour l'association d'acquérir du matériel (son, lumière, câbles...) et un lieu de stockage au sein de la ville de Douai.

L'association souhaite, en 2025, rassembler davantage de personnes autour de son projet associatif et artistique. L'augmentation des personnes membres est donc envisagée.

En ce qui concerne l'aspect artistique, nos membres travaillent dorénavant et déjà à l'élaboration d'une tournée au printemps/été 2025. Pour la majeure partie de l'année 2025 nos équipes vont se concentrer à la diffusion des deux premiers spectacles de l'association avant de se lancer dans une nouvelle création.

Une nouvelle création est à prévoir pour les perspectives 2026.

D'un point de vue administratif.

Suite à la demande de licence réalisée à la fin de l'année 2024, l'année 2025 devrait être marquée par l'obtention de cette licence d'entrepreneur du spectacle en début d'année.

L'année 2025 sera aussi marquée par la mise en ligne d'un site internet qui devrait avoir lieu le mois de l'assemblée générale, à savoir, au mois de mars.

Un nouvel appel à adhésion sera réalisé avant l'assemblée générale annuelle afin de trouver de nouvelles personnes adhérentes souhaitant développer l'association à nos côtés.

La date d'assemblée générale est fixée au 02 mars 2025 à Douai.

D'un point de vue artistique.

Le premier spectacle de l'association : *NEVADA* réalisera sa première saison entre les mois de mai et septembre 2025. Quelques dates sont déjà confirmées à ce jour pour les mois de mai et septembre. D'autres dates devraient se confirmer dès le début d'année 2025 et le travail de diffusion se poursuit. Le deuxième spectacle de la compagnie verra se dérouler entre les mois de janvier et de mai ses dernières résidences de création. La première représentation de ce spectacle devrait avoir lieu en mai ou septembre 2025.

L'association ne prévoit pas à ce jour de répondre à des appels à projets mais n'exclut pas cette possibilité.

L'association espère pouvoir mettre en place trois à quatre actions culturelles pour la saison 2025/2026 sur son territoire d'implantation et au-delà.

Au 31 décembre 2024 l'association compte dix-neuf personnes membres :

- CATALANO Christina - CONTI David - COUDEVILLE Anthony - DELCAMBRE Jean-Baptiste - DRION Anthony - FABAS Nicolas - FÉRET Karine - FONFREDE Joël - GIACOMAZZI Enzo - GRÉGOIRE Benoit - HANNIET Cécile - JEDREZAC Alain - JEDREZAC Audrey - MERCIER Amandine - PINON Laurie - RZEZNICKI Anthony - SELINI-HUVEY Louise - TERNOY Marie - TEUF Julie

Six de ces membres composent le conseil d'administration :

- CONTI David - DELCAMBRE Jean-Baptiste - FÉRET Karine - GIACOMAZZI Enzo - HANNIET Cécile - PINON Laurie

Un bureau, composé de trois personnes, a été élu par le conseil d'administration :

- DELCAMBRE Jean-Baptiste, Président - HANNIET Cécile, Trésorière - PINON Laurie, Secrétaire

En comparaison avec l'année 2023 le nombre de membres de l'association à plus que doublé en 2024.

Il est à noter que les membres de l'association ont su faire preuve d'un intérêt certain pour le projet associatif et artistique et d'une grande réactivité face aux sollicitations du bureau, nous les en remercions ici.

Jean-Baptiste Delcambre
Président.

BILAN FINANCIER

Le bilan financier de l'année 2024 n'est pas à la hauteur du budget prévisionnel réalisé en 2023. Cette différence s'explique notamment par l'annulation, de la part du centre culturel l'Escapade, d'une action culturelle prévue à la rentrée 2024 mais aussi par les refus reçus après nos deux demandes de subventions de fonctionnement. Pour répondre à cela, l'association a fait le choix d'annuler la quasi-totalité des investissements et différents abonnements prévus et à repousser quelques projets tel que la mise en ligne d'un site internet. Seule l'adhésion, essentielle, à un logiciel de comptabilité a été maintenue.

Cependant, il est à noter que les cotisations prévisionnelles ont été largement dépassées, ce qui montre un réel engagement des personnes adhérentes. De plus, il s'agit en 2024 de notre premier exercice comptable. Il était donc prévisible et normal de ne pas être au plus près de notre budget prévisionnel.

Malgré cela, l'association enregistre une année excédentaire à hauteur de 286,53€ ce qui démontre la bonne gestion et la capacité d'adaptation des équipes, du bureau et du conseil d'administration.

Il faudra néanmoins réussir à obtenir un soutien financier des institutions dans les années à venir pour assurer un fonctionnement et un développement des activités de l'association.

Cécile Hanniet
Trésorière.

REMERCIEMENTS

L'association souhaite remercier l'intégralité de ses membres ainsi que Mme Frédérique Duthoit.
L'association remercie le 232U, atelier de fabrique artistique et tout particulièrement David Conti et Manon Briatte.

L'association remercie la Ville de Douai et notamment Mme Apers, Mme Delattre, Mr Coeur, Mr Toulouse, Monsieur Balland et toute l'équipe du service de propreté urbaine de la Ville.

L'association remercie la Ville de Steenvoorde et l'association La Grange de Beaucourt-sur-l'Hallue et tout particulièrement Sébastien, Henri, Réjane, Valérie et Patrick.

APPROUVÉ ET VOTÉ PAR L'ASSEMBLÉE GÉNÉRALE À DOUAI LE 02.03.2025

LE CONSEIL D'ADMINISTRATION :

CONTI David

FÉRET Karine

GIACOMAZZI Enzo

LE BUREAU :

LE PRÉSIDENT

DELCAMBRE Jean Baptiste

LA TRÉSORIÈRE

HANNIET Cécile

LA SECRÉTAIRE

PINON Laurie